

Fecha: 06-01-2025
 Medio: Puranoticia.cl
 Supl. : Puranoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: **Marejadas anormales hacen desaparecer la playa La Boca de Concón y alcalde Ramírez afirma que se debe a "intervención humana"**

Pág. : 10
 Cm2: 663,2

Tiraje: Sin Datos
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

Marejadas anormales hacen desaparecer la playa La Boca de Concón y alcalde Ramírez afirma que se debe a "intervención humana"



Durante los últimos días de diciembre de 2024 y los primeros de enero de 2025, el litoral de la Región de Valparaíso ha sido duramente afectado por eventos de **marejadas anormales**, las que han causado daños en la infraestructura de la zona como por ejemplo en el paseo Wheelwright o en el borde costero de la comuna de Algarrobo. Producto de aquello, el Servicio Na-

cional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) decretó una **Alerta Temprana Preventiva** por este fenómeno que ha causado serios estragos en varias zonas costeras de la región y el país, dejando interrupciones en actividades portuarias y afectaciones a comunidades locales. El último balance del organismo da cuenta que la Quinta Región ha sufrido **daños considerables, con 16 viviendas registradas con**

"Se permitió rellenar la playa y hoy día lo que está ocurriendo es que el mar, en su lógica, recupera sus espacios naturales ante las marejadas", dijo el jefe comunal conconino.

daño mayor, 10 con daño menor y 43 en evaluación. Además, 115 personas han sido afectadas, de las cuales cuatro permanecen en albergues. Este impacto se debe no sólo a las marejadas, sino también

al aumento del caudal del estero El Sauce, que exacerbó los daños en la comuna. Y como si esto no fuera suficiente, en la comuna de Concón también se ha vivido una particular situa-

Fecha: 06-01-2025
 Medio: Puranoticia.cl
 Supl. : Puranoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: **Marejadas anormales hacen desaparecer la playa La Boca de Concón y alcalde Ramírez afirma que se debe a "intervención humana"**

Pág. : 11
 Cm2: 662,7

Tiraje: Sin Datos
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida



ción que ha centrado la mirada de vecinos y turistas. Y es que **la tradicional playa La Boca desapareció producto de las marejadas anormales**. En estricto rigor, algunos sectores perdieron casi toda su arena, mientras que otros puntos quedaron duramente afectados por las rocas y los escombros arrastrados por las olas. El estado actual del balneario representa un duro golpe para la co-

munidad, ya que la zona es uno de los fuertes puntos de la actividad económica de Concón, considerando lo atractivo del lugar, lo espacioso que es (era) la playa y los restaurantes contiguos. El alcalde Freddy Ramírez comentó que **"este sector de playa La Boca es un sector concesionado por la Armada, pero además es un terreno privado donde como Municipio tenemos pocas herra-**

mientas para poder intervenir directamente". Sin embargo, la autoridad sostuvo que **"estamos trabajando con la Armada y con los gremios gastronómicos y del surf para ver cómo podemos ir haciendo algunas mejoras, justamente para que recuperar lo que es arena y poder atraer a los turistas"**. "Hoy los turistas llegan, ven que no hay playa y por supuesto se retiran,

así que para nosotros **es muy importante poder trabajar en la recuperación de lo que es el sector de playa de La Boca, al menos el sector sur"**, agregó el jefe comunal. En su argumentación, Freddy Ramírez también apuntó a que **"acá tenemos una consecuencia de la intervención humana en un ámbito ecológico natural**. Los que somos conconinos antiguos sabemos que es una playa muy extensa, muy grande y donde se tomaron malas decisiones hace muchos años atrás".

"Se permitió rellenar la playa y hoy día lo que está ocurriendo es que el mar, en su lógica, recupera sus espacios naturales ante las marejadas. Obviamente no tenemos un espacio de salida de agua y hoy lo que ocurre es que se enfrenta el mar con el relleno artificial hecho por algunas personas", agregó el Alcalde.

Finalmente expuso que **"lo que ocurrió fue que se empezó a rellenar para generar estacionamientos en un sector donde se instalan distintas infraestructuras que, además, hoy día no están regularizadas**. Entonces claramente se transforma en un problema porque luego el Municipio tiene que hacerse cargo justamente de estas situaciones que son entre privados y que permiten este tipo de caos".

Cabe hacer presente que debido a los daños ocasionados por las marejadas anormales en la Región de Valparaíso, la Autoridad Marítima hizo un llamado a evitar transitar por sectores rocosos, no ingresar al mar y no desarrollar actividades náuticas sin autorización. Senaped, en tanto, hizo un llamado a quienes se dedican a la pesca artesanal a poner atención al cierre de puertos y caletas por parte de la Armada.

